## CON EL APOYO DEL IFAI, LA COMAIP Y REPRESENTANTES LOCALES, OAXACA CREA EL PRIMER SECRETARIADO TÉCNICO LOCAL EN MÉXICO, EN MATERIA DE GOBIERNO ABIERTO

 Actores locales se comprometieron a co crear soluciones a problemáticas específicas, elevando la calidad del diálogo entre autoridades y ciudadanos.

Como parte de los esfuerzos locales en materia de Gobierno Abierto, el pasado 7 de abril se instauró en Oaxaca el primer Secretariado Técnico Local (STL) del país, con lo que México se posiciona internacionalmente como pionero en trasladar esta agenda hacia lo local.

Esta iniciativa, primera en su tipo a nivel nacional e innovadora a nivel internacional, tiene como objetivo desarrollar una nueva manera de construir políticas públicas al crear puentes de diálogo, espacios para alcanzar consensos entre comunidad y gobierno, y con ello dar salida conjunta a los retos y desafíos de la sociedad oaxaqueña.

En este caso, el proyecto es impulsado por el Ejecutivo estatal, a través de la Secretaría de la Contraloría y Transparencia Gubernamental; el municipio de Oaxaca de Juárez; la Comisión de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales del Estado de Oaxaca (COTAIPO); la sociedad civil y el Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI).

El Secretariado Técnico Local que hoy se conformó será el órgano encargado de dar cumplimiento a cinco compromisos enmarcados en un Plan de Acción Local para Oaxaca. Uno de los compromisos estará encaminado a transparentar el gasto público de algún programa gubernamental a través del proyecto *Follow the money*, el cual contará con el apoyo del Instituto Mexicano para la Competitividad A.C. (IMCO) y la Organización Internacional *Global Integrity*.

Dos compromisos más estarán alineados al Plan de Acción 2013-2015, en el marco de la Alianza para el Gobierno Abierto (AGA) en el ámbito nacional; y los dos compromisos restantes estarán orientados a resolver problemas locales específicos.

En el evento, realizado en el Paraninfo de la Universidad Autónoma "Benito Juárez" de Oaxaca (UABJO), María Jose Montiel, directora de Gobierno Abierto del IFAI advirtió que cada promotor tiene una enorme responsabilidad para con los suyos, ya que "será un agente que construye, articula, propone e implementa soluciones a los problemas públicos que detecta". Subrayó que adoptar estos esquemas colaborativos en lo local, es una acción sin precedente.

A nombre del Gobernador Gabino Cué Monteagudo, el Secretario de Desarrollo Social y Humano, Alejandro López Jarquín, refrendó el compromiso del Ejecutivo del Estado con la transparencia y acceso a la información pública, mientras que Francisco Álvarez Figueroa, en representación de la Secretaría de la Contraloría y Transparencia Gubernamental, puntualizó que el Gobierno Abierto sólo será posible si se aprovecha la inteligencia colectiva para mejorar la calidad de vida de los oaxaqueños.

Por su parte, Eduardo Cuauhtémoc Castillo González, de la Coordinación de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Municipio de Oaxaca de Juárez, destacó la importancia de involucrar a las autoridades municipales para abrirse cada vez más a la ciudadanía. Y en su oportunidad, Emiliano Cottini, Director de Programas de Solidaridad Internacional Kanda A.C. señaló, a nombre de las organizaciones de la sociedad civil, la importancia de la colaboración de la sociedad con las instituciones para el diseño, implementación y evaluación de políticas públicas, para poder transitar de la "indignación a la co-responsabilidad".

De acuerdo con el presidente del Consejo de Colaboración Municipal Claudio Armando Ruíz Solana, se han impulsado ya espacios de consenso con diferentes grupos como empresarios, gobierno y sociedad civil, y de esta forma podrán apoyar esta iniciativa.

En su intervención, la Consejera Eréndira Fuentes Robles presentó al académico Ignacio Hernández Ruiz, quien fungirá como el facilitador de las reuniones del Secretariado. Por último, la Directora General del DIF municipal, María Soledad Álvarez Castillo explicó que impulsarán ejercicios de municipio abierto para forjar canales de comunicación y la confianza por parte de la sociedad.

00000